
Suite de la grande histoire,  

JESUS VIENT, ET IL VA,  

IL NOUS DIT VIENS PUIS VA  

Ephésiens 1  

3Loué soit Dieu, le Père de notre Seigneur :Jésus le Christ, 

car il nous a comblés des bénédictions de l’Esprit dans le monde céleste qui, toutes, sont en Christ. 

4En lui, bien avant de poser les fondations du monde, il nous avait choisis pour que nous soyons saints et sans 

reproche devant lui. 

5Puisqu’il nous a aimés, il nous a destinés d’avance à être ses enfants qu’il voulait adopter par Jésus-Christ. 

Voilà ce que, dans sa bonté, il a voulu pour nous 6afin que nous célébrions la gloire de sa grâce qu’il nous a 

accordée en son Fils bien-aimé. 

7En Christ, parce qu’il s’est offert en sacrifice, 

nous avons été délivrés et nous avons reçu le pardon de nos fautes. 

Dieu a ainsi manifesté sa grâce dans toute sa richesse, 8et il l’a répandue sur nous 

avec surabondance, en nous donnant pleine sagesse et pleine intelligence, 9pour que nous connaissions le 

secret de son plan. Ce plan, il l’a fixé d’avance, dans sa bonté, en Christ, 10pour conduire les temps vers 

l’accomplissement. 

Selon ce plan, tout ce qui est au ciel et tout ce qui est sur la terre doit être réuni sous le gouvernement du Christ. 

11Et c’est aussi en Christ que nous avons été choisis pour lui appartenir 

conformément à ce qu’avait fixé celui qui met en œuvre toutes choses, selon l’intention qui inspire sa décision. 

Ainsi, nous avons été destinés d’avance 12à célébrer sa gloire nous qui, les tout premiers, avons placé notre 

espérancedans le *Messie. 

13Et en Christ, vous aussi,vous avez entendu le message de vérité, cet Evangile 

qui vous apportait le salut ; oui, c’est aussi en Christque vous qui avez cru, vous avez obtenu de Dieu l’Esprit 

Saint qu’il avait promis et par lequel il vous a marqués de son  sceau pour lui appartenir. 

14C’est cet Esprit qui constitue l’acompte de notre héritage en attendant la délivrance du peuple que Dieu s’est 

acquis.  

Ainsi tout aboutit à célébrer sa gloire. 

 

L’amour du Père nous a offert un « je viens » que nous célébrons à Noël, Jésus son fils vient sur la terre non 

comme un Dieu qui descend de façon magistrale mais comme un homme, né d’une femme pour parler de son 

Royaume.  



Luc 12/32  

il a plu à votre père de vous donner le royaume 

Un bébé fait irruption dans notre humanité pour changer le cours de l’histoire, rétablir les 4 relations 

fondatrice à notre humanité, notre relation à Dieu, nos relations les uns aux autres (avec ce qui implique le 

couple, la famille, les relations dans le travail, les relations dans la société au sens large comme les relations qui 

régissent la société et la justice), notre relation à nous-mêmes et aussi la relation que nous avons avec notre 

environnement. Nous pouvons reconnaître aussi des mouvements dans l’histoire plus ou moins marqués de 

ces guérisons de relations. En effet, jamais comme avant, après avoir travaillé la relation à nous même, notre 

relation à l’environnement n’a eu besoin d’être guérie.  

Jésus est venu, puis il reparti dans la gloire, il reviendra à nouveau. 

Il y a chez lui un mouvement de va et de vient que je ne vais pas approfondir aujourd’hui tant il a de 

ramification aussi avec l’apostolat et la sacrificature, la première et la deuxième venue. Mais on peut dire que 

si l’on focalise sur la première venue, on va limiter Jésus à sa condition humaine, si on se focalise sur sa montée 

en gloire, il peut vite devenir inaccessible. Si on attend son retour dans la dimension de la réconciliation entre 

le ciel et la terre là, on commence à se rapprocher de ce qu’il est.   

Sur le chemin sur lequel nous l’avons rencontré, il nous parle aussi de viens et de va  

VIENS 

Viens me rencontrer : dans le lieu saint, dans le fond de ton cœur, à la droite de Dieu, assis dans les lieux 

célestes  

Il nous parle de ce Christ, cet oint en nous, lui dans le père, nous en Lui. Cette intimité dont nous parlons 

souvent, est tellement essentielle ! pour le connaître mieux, pour être restauré, pour, avoir avec lui une 

relation de Père à fils ou fille, une relation amicale aussi.  

Viens auprès de moi pour me rencontrer, y être enseigner, pour prier, pour te remémorer, Après l’effusion de 

l’Esprit dans  

Actes : 2.42 

 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain, et 

dans les prières. 

 Tous les jours ils allaient avec fidélité au temple. 

Parce que leur mission était Va, ils avaient besoin de venir d’abord.  

Et il n’y aura jamais de fruits dans le va sans la vie de l’église quel qu’en soit la forme, sans cette relation à 

Dieu et relation aux autres.  

Mais il est clair que s’il passait une bonne partie de leur vie au temple, toute l’autre partie était en dehors du 

temple de pierre, avec cette vie intérieure du temple en nous. Si l’on reprend l’exemple de Jésus, il nous 

montre à nouveau l’exemple de cette relation à Dieu rétablie par une relation et une conversation quotidienne 

avec Dieu. Dans notre monde moderne, nous ne pourrions aller tous les jours au temple comme les disciples en 

tout cas jusqu’à la retraite, cela nous parle de ce qui est essentiel dans notre mission de disciple, c’est d’aller …  



Combien nous avons besoin de nous nourrir de cette parole, de la prière, du partage du pain et de la 

communion fraternelle, comme jamais…  

Je me souviens d’un temps quand j’étais petite où l’église était remplie de femmes qui avaient plus le temps et 

qui amenaient d’autres femmes … Mais je me réjouis de ce que les hommes ont été rencontrés sur les campus 

des universités, dans les métros, sur leur lieu de travail, etc…  

Hier j’écoutais un live avec David Nolent qui faisait une analogie sportive d’actualité ; Il disait que l’église était 

comme les vestiaires du stade, c’est là où on met le maillot de la bonne équipe, on s’équipe, le coach nous 

encourage, il nous donne la stratégie, c’est là où on fait corps après les entrainements collectifs et individuels, 

c’est là où on se prépare. Mais le matche se joue sur le terrain, là ou il y a nos adversaires, il ne se jouera jamais 

dans les vestiaires.  

VA  

Mais Jésus et toute sa vie sur terre nous dit aussi va : et avant Lui, déjà l’Esprit de l’Eternel, parlait de va : va à 

Ninive, va vers le pays que je te montrerai, ce territoire, cet oikos qui est le tien  

Va vers toi, comme Abraham, va vers les nations et fais d’elle des disciples, va ! 

Toute la vie de Jésus nous montre l’exemple de sa volonté, son intentionnalité à aller vers. Sa renommée s’est 

construite dans ses voyages et parfois certains sont venus le rencontrer, mais même dans ces cas-là, lui-même 

est allé vers ceux-ci pour répondre à ses besoins. Il est celui qui va et celui qui envoie ses disciples déjà pendant 

sa vie puis à son départ vers la gloire, maintenant, allez.  

Comment peut-on imaginer que la mission de Jésus sur 3 ans a pu impacter jusqu’à ce jour des millions 

d’hommes et une très grande partie de la terre. Jésus a été employé une grande partie de son temps à aller à la 

rencontre des gens, là ils se trouvaient, dans leurs maisons comme Matthieu ou Zachée, sur leur lieu de travail 

comme Pierre, dans les villages comme la samaritaine, ou encore au temple comme à Jérusalem. En 

rencontrant les personnes là où elles étaient, il pouvait atteindre tout leur cercle relationnel, car dans la 

maisonnée de Marthe et Marie, c’étaient leur famille et leurs amis qui étaient touchés, au puits du village, 

quand Jésus touche la samaritaine c’est tout le village qui sera interpelé, quand un pêcheur est appelé, c’est 

toute l’activité pêche qui est visitée. L’évangile se répand ainsi au travers des réseaux relationnels.  

 C’est ce qu’on appelle l’Oikos = maisonnée étendue, voisinage, unité de production artisanale. Tous les milieux 

sont concernés et ce n’est pas tant au temple que Jésus convaincra pendant sa vie, c’est dans la vie 

quotidienne dans les relations, dans les cœurs à cœurs, parfois juste en marchant (la femme à la perte de sang) 

en traversant un village (zachée).  

Bien sûr Jésus est porteur d’un message, un message au combien essentiel mais souvent aussi, il sait que son 

message ne sera pas reçu, parfois il se doit même de parler en histoires pour que ceux qui ont le cœur ouvert 

puissent comprendre et pas forcément tout le monde. En fait, c’est aussi et surtout en actes que son message 

passe. Savez-vous pourquoi ? parce que son Père est en Lui et qu’il ne fait aucun effort pour être celui est, 

malgré sa condition humaine.  

Vous pourriez me dire, mais aller, faire des disciples, c’est un effort et je suis fatigué, je suis préoccupé, je ne 

suis pas un évangéliste, il y a des gens plus qualifiés que moi…  

Or qui a Dieu en Lui, qui a reçu Jésus et son Esprit en Lui, qui a marché avec Lui toutes ces années, qui le 

connaît bien ? C’est étonnant de voir combien, jeunes convertis, nous étions plus prompt à parler de Jésus alors 

que la cohabitation avec lui était récente, mais quelle dynamite ! avec le temps, nous avons favorisés le viens et 

cela a renforcé notre identité en Christ, c’est indéniable.  Comment penser alors que ce sera un effort ?  



Il y a quinze jours j’ai été interpellé par un verset qui disait : un semeur sortit pour semer. Et la personne qui 

évoquait ce verset parlait de notre identité de semeur et non pas de tout ce qui arrive à la semence. Si nous 

sommes semeurs, chaque fois que nous sortons, nous sortons pour semer. Personnellement je ne sors pas 

beaucoup, puisque je travaille de chez moi, mais cela m’a interpelé fortement. Quand je sors, ai-je conscience 

que je sors et je sème. Un sourire, une parole de réconfort, un merci, une attention, un secours, et bien j’ai fait 

l’expérience, que lorsqu’on sort avec cette intention, nous avons toutes sortes d’occasion. Une personne perd 

sa liste de course, une autre son lacet est défait, un autre remarque le sourire derrière mon masque, etc… 

Toutes sortes de relations peuvent se créer, avec son boulanger, son coiffeur, son médecin etc…  Si l’on est 

dans ce viens d’abord et ce va ensuite, nous saurons quoi faire, quoi dire, le Saint Esprit va nous inspirer, nous 

montrer une personne en particulier et je peux penser à ces rencontres que William faisait sur la place de la 

Plaine. Combien il est inspirant. Mais à cette époque je pensais, je ne suis pas William, aujourd’hui, je me dis 

c’est vrai mais je suis une semeuse, chaque fois que je fais une formation, chaque fois que je rencontre une 

personne en coaching, chaque fois que je fais mes courses, chaque fois que je vais voir une amie, chaque fois 

que je viens ici, chaque fois que je sors ma poubelle comme disait Déborah dimanche dernier am.  

Jésus en nous déborde, s’il nous a appelé, il nous a équipé. Je dois confesser mes croyances limitantes celles 

qui me faisaient dire que je n’étais pas une bonne commerciale donc pas une bonne évangéliste. En fait j’ai une 

forme de timidité qui fait que j’ai du mal à aller vers les gens pour leur parler d’un coup, mais quand je souris 

(et pendant très longtemps aussi j’ai cru que je ne savais pas sourire), ce sont les gens qui viennent vers moi.  

Jésus est venu marcher sur notre chemin d’humanité, non seulement pour accomplir la réconciliation que le 

Père souhaitait avec nous, non seulement pour porter nos souffrances et nos errances, nos brisements, mais 

aussi nous montrer comment marcher sur le chemin. Pendant ces prochaines semaines, il n’y aura pas de 

cultes et nous serons sur le terrain, sortons pour semer avec nos meilleures recettes de cuisine, nos meilleurs 

vins, mais surtout nos plus beaux sourires, notre espérance pour ce monde, sortons avec Jésus en nous. Il est 

avec nous tous les jours jusqu’à la fin.   

L’église est apostolique, envoyée avec une mission. Tous ceux qui la composent sont envoyés avec un message 

à démontrer et à proclamer. (les actes et la parole)  

Prier et semer pour voir la moisson.  

Luc 10 ;2  

La moisson est prête il y a peu d’ouvriers. 

Dans ces derniers jours de l’année, c’est parfois l’occasion de faire un point avec Dieu de tout ce que nous 

avons vécu avec lui dans l’année, apporter notre reconnaissance, regarder dans le rétroviseur pour 

comprendre le chemin sur lequel nous sommes, c’est aussi l’occasion pour nous de nous réaligner à lui et de 

prendre des résolutions. Que Dieu fasse que ces résolutions soient en harmonie avec sa volonté et ce qu’il 

attend de nous.  

 

 

 

 

 

  


